

Cinco días de hazañas y aventuras en lo más alto

La Semana Internacional de la Montaña de Gijón se inicia esta tarde con la proyección de la premiada película 'Valley Uprising'

DE DANIEL BUSTO

GIJÓN. Yosemite (EE.UU.) se ha convertido en el hogar y la 'meca' de la escalada moderna. Un emblemático valle que será recorrido hoy, en unos cien minutos, gracias a la proyección de la película 'Valley Uprising', con la que dará comienzo a la trigésimo octava edición de la Semana Internacional de la Montaña en Gijón, Memorial Julio Bousoño. Este ya tradicional encuentro destinado a los amantes y aficionados a la montaña se desarrollará desde hoy y hasta el próxi-

mo viernes en el Teatro Jovellanos, con jornadas y ponencias que comienzan cada día a partir de las 20 horas.

El film con el que arranca la Semana Internacional es considerado como la película 'estrella' de 2014. De hecho, acumuló premios en numerosos de los más prestigiosos certámenes internacionales de cine de montaña. La cinta narra la historia de la escalada en el valle de Yosemite, a lo largo de cinco décadas, y retrata la saga de escaladores que desafiaron estas paredes de roca en el valle californiano, con entrevistas e imágenes de archivo.

'Valley Uprising' es, según se apunta desde la organización de las jornadas, a cargo del Club de Montaña Torrecerredo, «un relato de los aspectos políticos y sociales de una época, además de que resulta divertida y entretenida».

Un aspecto primordial y fundamental en esta Semana de Montaña será la solidaridad. Ante tragedias como la del terremoto sufrido en Nepal el pasado mes de abril, las ayudas se convierten en toda una obligación. La Semana Internacional de Montaña de Gijón ha querido mostrar su compromiso con una iniciativa solidaria y dedicará la recaudación de su segunda jornada a la organización no gubernamental SOS Himalaya, que, junto al montañero asturiano Jorge Egocheaga colabora con las víctimas del terremoto que asoló ese país el pasado mes de abril. Por este motivo, mañana, la directora de SOS Himalaya, María Climent, contará cómo vivió en primera persona el terremoto de Nepal y las tareas que realiza actualmente su ONG en los pueblos afectados.

Entre los proyectos de la citada

EL PROGRAMA

► **Hoy.** La película 'Valley Uprising' relata la historia del valle más emblemático para los escaladores, Yosemite (EE.UU.).

► **Mañana.** María Climent, directora de SOS Himalaya hablará sobre los proyectos en marcha para las regiones de Nepal afectadas por el terremoto.

► **Miércoles.** Hervé Barmasse pertenece a la cuarta generación de una familia de guías de montaña del valle de Aosta.

► **Jueves.** Alex Txikon registra once 'ochomiles' coronados. Formó parte del equipo del programa 'Al filo de lo imposible'.

► **Viernes.** Fátima Gil y Vicki Vega son integrantes del equipo femenino nacional de alpinismo. Escalaron una de las vías más difíciles del Picu Urriellu.

ONG se encuentra el de la reconstrucción de once escuelas en la región de Sindupachowk, para que

los niños puedan regresar a las clases.

También mañana se proyectará la película 'Degrees North', en la que sus protagonistas llevan al extremo el esquí fuera de pista. Los reconocidos 'freeriders' Xavier de Rue, Samuel Anthamatten y Ralph Backstrom utilizan las nuevas tecnologías para alcanzar las zonas más remotas de Noruega y Alaska.

Las jornadas continuarán el miércoles con la charla del montañero Hervé Barmasse, escalador y guía en el monte Cervino. Es un consolidado alpinista que abrió tres nuevas vías en esta montaña.

El vasco Alex Txikon, alpinista con once ochomiles en sus registros y contrastada experiencia en ascensiones en invierno, contará sus experiencias el jueves, mientras que las montañeras Fátima Gil y Vicki Vega, quienes acometieron una de las vías más complicadas en el Picu Urriellu, cerrarán la Semana de Montaña el viernes.

Estas jornadas, organizadas por el Torrecerredo, cuentan con la colaboración de los grupos de montaña Ertzidea, La Peñuca, La Calzada, Oxi-geneo, Grupo Covadonga, el Trasgu Andaya y Ludo Aventura.

El Grupo roza la victoria a falta de dos segundos ante el Cálidos

BALONCESTO | EBA

DE MIGUELÍN

GIJÓN. El Grupo Covadonga rozó ayer la victoria en un igualado partido ante el Cálidos Gallego (65-66). El equipo gijonés tuvo la posesión a falta de siete segundos para el final y Bretón tuvo en su lanzamiento, a dos segundos sobre la bocina, la posibilidad de dar el triunfo para su equipo, aunque el tiro no entró.

El conjunto local entró bien al partido e incluso llegó a ponerse con una ventaja máxima de nueve tantos arriba. Daba la impresión de que los grupistas podrían aumentar estas diferencias, pero sin embargo el conjunto gallego recortó distancias

y logró ponerse por delante en el marcador, cuando se llegaba casi al final del tercer cuarto. Un período en el que se llegó con empate a 49.

En el último cuarto, la tónica fue de igualdad, con cortas ventajas para ambos equipos, que nunca llegaban a superar los tres puntos de margen. Transcurrían los minutos y el duelo se decidió al final. En la última jugada, a falta de siete segundos, los orensanos se pusieron por delante (65-66). El balón era grupista y con la posesión a favor, una internada de Bretón estuvo a punto de decantar el partido a su favor. Su lanzamiento no entró, por lo que el marcador se mantuvo igual.

Por parte del conjunto local des-

GRUPO 65 CÁLDIDOS GALLEGO 66

Equipo 2: Albano (10), Edmundo (13), Bretón (10), Armando (13) y Diego -quinteto inicial-. Valle (1), David del Busto, Queco, Pablo Díaz (5), Elías (6) y Escapa (7).

Cálidos Gallego: Ismael (7), Martín Rodríguez (14), Amu (18), Rodrigo (5), Boz Yanneck (6) -quinteto inicial-. Martín (6), Cristian (10), Daniel (2), Pablo (6), Xabier (2).

Particiales: 17-11, 33-28, 49-49 y 65-66.

Árbitros: Cristina García y Sergio González. Eliminaron pro faltas al visitante Cristian Iglesias.

Incidencias: buena entrada en el pabellón Braulio García.

tacó el partido despachado por Armando, con 13 puntos anotados, y por parte visitante, el de Martín Rodríguez.

Los grupistas disputarán su próximo partido en La Coruña ante el Baloncesto Narón, el próximo sábado, a partir de las 18.30 horas.



Un jugador grupista trata de entrar a canasta. DE DANIEL MORA

INCLUYE:

Manual de instrucciones
Recetario
Garantía 2 años.

Robot Multifunción Cecomix Compact

Llévate con El Comercio y La Voz de Avilés, el robot multifunción Cecomix Compact: cocina al vapor, al baño María, pica, bate, mezcla, muele, emulsiona y así hasta 14 funciones que te ayudarán a cocinar infinidad de recetas de forma fácil, rápida y económica. Además, cocinarás sin apenas ensuciar nada en la cocina y consumiendo muy poca energía. Tú solo tienes que seleccionar tiempo, velocidad y temperatura de cocción y el robot multifunción Cecomix Compact lo hace todo por ti.

Reserva tu robot siguiendo las indicaciones de la cartilla

Distribución:

masyamas
SUPERMERCADOS

Promoción válida hasta fin de existencias. <http://cecomixcompact.com>



FOR SOLO
32,99€

**Mañana
nuevo cupón**

EL COMERCIO
LA VOZ DE AVILÉS

LLENOS
DE VIDA